

UNO | MAS | UNO

▷ La OEA, un organismo ineficaz; concluyó el Parlamento Latinoamericano Condena a las dictaduras y a la carrera armamentista

BOGOTÁ, 18 de abril (Latin y UPI). — El Parlamento Latinoamericano, al término hoy de su primera asamblea, condenó las dictaduras militares y la carrera armamentista, a la vez que manifestó su apoyo a la integración continental y criticó la "ineficacia" de la OEA.

En su documento final, el Parlamento Latinoamericano, repudió "las dictaduras militares de tipo fascista de Uruguay, Chile, Argentina y Nicaragua, que actúan en un marco represivo continental violando los derechos del ser humano, destruyendo su dignidad persiguiendo, asesinando y haciendo desaparecer a miles de sus pobladores y forzando a sus respectivos

pueblos a una emigración masiva jamás conocida".

A la vez, el comunicado condenó la carrera armamentista, porque en ella "se gastan inmensos recursos, sustraídos de la lucha contra el hambre, el desempleo, la insalubridad, el analfabetismo, creando además una permanente inestabilidad en América Latina al servir para sostener a gobiernos despóticos".

Respecto a la OEA, el Parlamento Latinoamericano señaló que dicha organización "es absolutamente ineficaz para defender a los pueblos, como lo prueba el genocidio en Nicaragua, por lo que es urgente contribuir a la búsqueda de una solución aceptable a ese conflicto, la que

debe incluir el aislamiento económico, político y militar del régimen dictatorial, a la vez que la promoción de todos los mecanismos que conduzcan a garantizar un proyecto de convergencia democrática y de contenido pluralista, para encontrar la paz definitiva".

Por último, la declaración manifestó "el proyecto de integración económica, política, social y coyuntural de nuestros pueblos es factible, real, positivo, impostergable e históricamente oportuno para lo cual las fuerzas políticas organizadas, con el apoyo de los pueblos, deben superar los obstáculos que se interponen a la culminación de esos trascendentales propósitos".

UNO | MAS | UNO

A la OEA no le asiste derecho para investigar en Argentina: Videla

BUENOS AIRES, 18 de abril (AFP, AP, Latin). — El gobierno militar de Jorge Rafael Videla afirmó hoy que a la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos "no le asiste ningún derecho propio para investigar en la Argentina la situación específica de los derechos humanos".

Sin embargo, —dijo el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy— "nos interesa que después de la lucha que hemos sufrido, esa comisión vea cual es la realidad presente de los derechos humanos en el país".

El funcionario subrayó que la comisión que visitará la Argentina el mes próximo, "tendrá facilidades totales y amplia libertad de acción, porque lo ha considerado prudente el gobierno".

El ministro indicó que su gobierno optó por ofrecerle facilidades porque la Argentina integra la OEA, "porque la comisión tiene un reglamento aprobado que la faculta a trasladarse al territorio de cualquier estado americano con la anuencia o por invitación del gobierno respectivo y porque considera que la visita será un medio idóneo para neutralizar la campaña exterior en contra del país".

Reiteró, al tiempo, que el gobierno militar argentino no piensa por ahora restablecer las actividades de los partidos políticos.

Al referirse a la función de los partidos políticos en el futuro, Harguindeguy afirmó que "deberán transitar por la ancha franja del centro",

UNO | MAS | UNO

No soy responsable de lo que me hacen decir: J.L. Borges

MONTEVIDEO, 18 de abril (AFP). — El escritor argentino Jorge Luis Borges reveló aquí que se sentía responsable de lo que escribía, pero "no de lo que digo, o de lo que me hacen decir".

Tras llegar en la víspera para dictar conferencias acerca de algunos de sus libros, Borges declaró a los periodistas que la libertad era en el presente "una ilusión necesaria", pero que no estaba seguro de que exista.

Refiriéndose a sus antepasados uruguayos dijo que "de algún modo soy la memoria de mis muertos" y añadió que la ceguera que padece desde 1955 le impidió leer a los nuevos autores, pero que el

colombiano García Márquez es "un excelente escritor, un gran escritor, y el argentino Julio Cortázar también", aunque de éste está "muy lejos" políticamente.

Agregó que Freud "fue un obeso ignorante que vivió traumatizado por sus obsesiones obscenas. Se ve que necesitaba un siquiátra, un siquiátra que no fuese freudiano, claro".

Su primera conferencia, anoche, estuvo centrada en la poesía y según un crítico uruguayo, Borges "hizo gala de una portentosa erudición, matizada con su habitual ironía, sentido del humor y una lucidez mental que contrasta con su envejecida apariencia".